
蝕本商戶博一鋪 為消費券撐多一年
市民昨搶先到商舖揀心頭好 小商戶料生意僅增半成

電子消費券第一期2,000元今日開始派發，不少市民趁昨日

周六先到大型商舖，比如電器店、家具店等，率先揀選心頭好，

有市民指出消費券屬額外之財，正好「買啲、換啲平時唔會買

嘅、唔會換嘅嘢」，惟亦有市民指「未諗到點用」。商戶同樣摩

拳擦掌，有蝕本逾一年的商戶為消費券決定再續一年租約，亦有

小型商戶認為消費券的主要得益者為大商戶，對小商戶的生意幫

助不大，料只會有半成增長。

●香港文匯報記者 文森
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冼女士：暫時沒有想
到要買什麼，應該會用
消費券來與家人外出用
膳，惟2,000元應該很
快用完，聊勝於無啦。
我希望政府之後可以再
加碼多5,000元，因上
次也派一萬元。
張小姐：選擇了支付

寶收取消費券，故應該
不會用來支付車費，料
會加錢購買手機或電腦
等電子產品。我認為消
費券對帶動消費有一定
幫助，大家始終會想盡
辦法花掉這5,000元。
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香港文匯報訊（記者
文森）首批登記電子消費
券的550萬名市民，今天
將透過四個電子支付平台
收到第一期2,000元款項。

財政司司長陳茂波昨日接受電視台訪問時表
示，四個電子支付平台已通過測試，運作正
常，相信不會出現早前登記時「塞車」的情
況，並預期消費券對經濟有提振作用，本地
生產總值因此提高逾0.7%。
成功在7月17日或之前在網上登記的市
民，今日可以收到第一期2,000元電子消費
券，登記以支付寶、Tap&Go拍住賞及We-
Chat Pay HK收款的市民，今天將自動收到
消費券。以八達通收款則須到港鐵公共交通
補貼領取站等指定地方拍卡，也可以透過八
達通手機應用程式在手機領取。

今天領取消費券的市民將多達550萬人，
陳茂波接受電視台訪問時表示，四個支付平
台已通過測試，「早前登記的時候集中一個
中央平台，但今次發放是經四個平台，所以
又拉闊了。我們和他們說的時候，也很關注
技術上能否做到。他們再三確保是，我們也
看過。」
陳茂波預計，消費券對本地生產總值的提
振作用較早前預計的0.7%為高，因為商家近
期爭相推出相關優惠吸客。「疫情又受控，
奧運比賽大家都看得很開心，看到整個社會
都更正面，大家出來活動多了。我相信對我
們經濟、對我們中小企幫助會更大。」
陳茂波又表示，會鼓勵電子支付平台在消

費券計劃結束後，繼續維持或調低服務費，
減輕商戶經營成本，也令市民受惠，並相信
有助電子支付未來發展和經濟數碼化。

財爺：GDP料升不止0.7%

香港文匯報記者昨日到銅鑼灣一帶
巡察，發現多間大型商戶如百老

滙、實惠等都擠滿人，不少顧客均表
示，消費券派發在即，前來「睇定」
目標產品。張小姐和丈夫就剛剛逛完
傢具店，她表示已看中一張價值3,000
多元的床褥，店方亦表示可以「分
單」付款，相信第一期2,000元消費券
將迅速用完：「屋企張床褥已經有啲
舊同爛，但我哋一直唔捨得換。現在
有消費券，終於可以換咗佢，如果無
消費券，我估我哋會用多幾年。」張
小姐續說，下期消費券也會用來添置
新傢具：「用真金白銀去買，一定唔
會啦，有消費券就可以考慮下。」

長者：幫仔女買心頭好
不過，亦有不少市民直言「未諗到
點用」，獨居的高伯指出自己鮮有外
出，外出時亦享有2元長者乘車優
惠，坦言2,000元消費券「唔知用到幾
時」：「隨心啦，用得晒就用，用唔
晒都唔會覺得係蝕咗嘅。」
他笑言，自己會聯絡子女，為對方

購買心頭好：「最好可以一齊食餐飯
用晒佢。」
至於商戶方面，多個商場和商戶紛

紛摩拳擦掌，甚至推出消費券優惠，圖
賺盡消費券熱潮。零食店負責人何先生
表示疫情下，每月的生意額跌至萬元以
下，令他一直入不敷支，其租約本來本
月完結，但見消費券即將推出，決定
「博一鋪」，再續一年租約：「疫情好
似接近尾聲，加上消費券帶動整體消費
氣氛，所以決定試多一年。」

非「大商戶」唯靠贈品吸客
不過，亦有小型商戶認為消費券

的主要「得益者」為大商戶，對他
們幫助不大。手袋店負責人梁小姐
指出，雖然有客人表示獲得消費券
後會來光顧，但上次政府派發一萬
元現金，該店生意額也只上升一
成，故料消費券只會額外帶來半成
的生意增長。
不過，梁小姐仍然為消費券做好

準備，所有用消費券購物的客戶，
均會獲贈防疫物品或小風扇贈品。
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一眾攬炒派區議員
辭職，但仍想方設法
「獨」害社區。多名
已辭職及現任攬炒派
區議員昨日開始在石

景澄、林廷衞的原議員辦事處地址舉行為期兩日的
所謂「美好時光周末市集」，更宣傳、販賣有煽暴
意味的商品。有政界人士昨日在接受香港文匯報採
訪時表示，在公眾地方展示、售賣有煽動意圖的標
語或物品屬於違法行為，而特區政府仍需要防範
「港獨」思潮，杜絕反中亂港者用任何方式繼續荼
毒香港市民，及嚴格審查相關現任區議員行為是否
符合宣誓要求。

石景澄和林廷衞的議員辦事處招牌中的「議員」
兩字已被遮蔽，惟有關地點昨起舉行為期兩日的所
謂「美好時光周末市集」，宣稱有十多間公司參
與。部分已辭職的前區議員包括李俊威、林廷衞、
吳玉英、郭文浩、林進及侯文健及現任區議員黎國
泳均在其facebook宣傳相關活動。

黎國泳昨日更在facebook中展示了「市集」所出
售的物品，包括一些煽暴繪圖及標語，更張貼所謂
「捍衛我城」「全民自救」等標語。

容海恩斥冥頑不靈
新民黨立法會議員容海恩表示，在香港國安法實

行超過一年的今天，這些人依然冥頑不靈，在公眾

地方展示、售賣有煽動意圖的標語或物品，屬於違
法行為。
她指出，現任區議員發布及宣傳這些含有煽動意

圖物品的行為，會令人懷疑是否暗示支持亂港分
子，有可能影響之後區議員宣誓的可信性。
民聯建深水埗區議員劉佩玉直言，一些已辭職的

前區議員擺脫了區議員這個身份後，很難進行監
管，但依然存在一定影響力。即使他們不再是區議
員，依然可能打擦邊球、作出挑戰香港國安法之
舉，故特區政府必須保持警惕，慎防一些企圖散播
「港獨」思想的反中亂港者以其他形式繼續荼毒香
港市民，絕不能掉以輕心。

●香港文匯報記者 鄭治祖

前攬炒區員續煽暴 借「議辦」搞市集播「獨」
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香港文匯報訊（記者 文森）為紓緩
公屋輪候冊內申請者的經濟困難，特區
政府早前公布向輪候公屋逾3年、非領
取綜援的約9萬個合資格一般公屋申請
住戶推出現金津貼試行計劃。運輸及房
屋局局長陳帆昨日發表網誌指，該計劃
迄今收到約5.6萬份申領表格，首批約
1.09萬個申請住戶日前已獲發現金津
貼，其餘合資格申請住戶亦將於未來一
兩個月內獲發津貼。
陳帆在網誌中指出，該現金津貼試行

計劃為期3年，旨在為現時並非居住於
公營房屋、沒有領取綜援、輪候公屋超
過3年，但仍未獲首次編配一般公屋申
請的住戶提供現金津貼，以紓緩他們因

長時間輪候公屋而面對的生活困難。
房屋署在6月公布計劃細節，並向約
9萬個合資格的一般公屋申請住戶發出
通知書及申領表。在收回的5.6萬份申
領表中，第一批約10,900個申領住戶在
前日已獲發現金津貼。房屋署正加緊處
理其餘已收回的申領表，務求在未來一
兩個月內向符合資格的住戶發放現金津
貼。
此外，由於輪候公屋的申領住戶當中

包括少數族裔人士，為了向他們提供適
切服務，房屋署於6月初特別邀請融匯
─少數族裔人士支援服務中心，講解與
少數族裔人士溝通的技巧和分享與不同
族裔交流的經驗。同時，為方便少數族

裔申領者了解該試行計劃，房屋署特別
提供八種少數族裔語言（印尼語、尼泊
爾語、烏爾都語、旁遮普語、他加祿
語、泰語、印度語及越南語）的現金津
貼試行計劃概覽。
陳帆強調，房屋一直以來都是香港

社會最關心、亦是最具挑戰的問題之
一。雖然政府已覓得足以興建31.6萬
個公營房屋單位的土地，在現時出租
公屋供應未到位之前，除現金津貼試
行計劃之外，政府亦一直積極牽頭推
展過渡性房屋，至今已經覓得足以提
供約1.5萬個單位的土地。政府將繼續
透過「多管齊下」覓地建屋，改善市
民的居住環境。

香港文匯報訊（記者黃恆諾）仁愛
堂YES培訓學院昨日舉辦「護理．課
程招聘及體驗日」，有參與的安老院
舍負責人表示，香港人口老化問題嚴
重，護理行業人手長期不足，職位空
缺率長期高達兩成，希望可以在疫情
下其他行業出現裁員潮時，為安老業
吸納新血，改善行內工作環境。
昨日的招聘日有10個機構提供約200
個職位，招聘機構之一的鈞溢護老服務
集團執行董事陳勇舟接受香港文匯報訪
問時表示，業界長期欠缺新血，沒有足
夠人手應付工作，「安排人手時十分困
難，有人請假便可能要向放例假的同事
買假，工作十分辛苦，令員工希望轉
工，形成惡性循環。」
疫情下，不少行業都出現裁員潮或
開工不足，但陳勇舟指護理員的空缺
率仍持續高達10%至20%，建議失業
人士可以考慮加入護理行業，「這工
作十分有意義，而且香港正面對人口
老化問題，行業的人手需求只會愈來
愈多，穩定性高。」
疫情嚴重打擊旅遊及服務等相關行

業，失業率高企下，昨日的護理行業招
聘日吸引不少原本從事其他工作的失業
人士到場求職，當中包括原本在一間食
品批發公司負責文職工作的陳女士。陳
女士表示，雖然仍希望可以做文職工
作，但由於現時求職十分困難，所以仍
決定到場物色醫療支援人員等職位，
「這行需要的人手較多，我試試看自己
是否可以接受這類厭惡性工作，不行的
話再找其他工也不遲。」
原本在網媒任副刊記者的陳先生

亦指，不少食肆在疫情下結業，加
上政府實施嚴謹的出入境限制令市
民不能外遊，副刊可以報道的內容
大幅減少，早前他任職的網媒因為
人手過剩裁員，所以他決定轉行。
正就讀幼兒教育課程的Winky昨日

亦特地到場找護理相關的兼職工作，
「都係想自己有更多工作出路，因為
幼稚園老師不似小學及中學有薪級
表，工資較低，還要自己出錢買材料
製作教材。」她希望可以透過兼職了
解自己是否可以接受護理工作，若不
適合，之後會報讀護士培訓課程。
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首批逾萬公屋申請戶獲發津貼

香港文匯報訊（記者芙釵）第一期
電子消費券今天發放，工聯會早前調查
發現，近八成受訪市民打算把消費券用
於日常交通和家居開支，亦有近八成受
訪者希望政府日後可以再推行消費券措
施。工聯會九龍東辦事處總幹事鄧家彪
表示，政府應將電子消費券恒常化，隨
着消費券的推出，多類公共交通工具已
安裝八達通以外的電子支付平台，故建
議政府將現行只適用於八達通的交通津
貼計劃，擴展至其他電子支付工具。
該調查於本月下旬進行，一共訪問

1,600名18歲或以上市民，對於消費券
的用途，79.1%受訪市民指會用於日常
交通及家庭開支、44.6%受訪者會與親
朋外出聚會餐飲、40.1%人會用在電器
傢俬上。當中，有三成受訪者認為電子
消費券對刺激本港經濟有很大幫助，但
有兩成人則指需要花時間找合適的商戶
接受電子支付，並不方便。此外，有
78.3%的受訪者認為優惠應遍及其他電
子錢包，以及希望政府日後再推行消費
券措施。
鄧家彪表示，消費券推出的目的是帶

動經濟，因此認為政府應把其作為恒常
紓困扶貧政策，例如作為其中一個「派
糖」選項，亦建議研究書簿津貼、食物
銀行等政策也試用電子支付形式。
他表示，多類公共交通工具因應消費券

的推出，已安裝八達通以外的電子支付平
台，但目前政府的交通津貼計劃只適用於
八達通，建議政府盡快把該計劃擴展至其
他電子支付工具，並促請政府監察商戶，
避免有人趁機抬價貴賣貨物，同時政府日
後應公開電子消費券的數據，促進智慧城
市和電子支付的發展。

鄧家彪倡交津擴至其他電子支付工具
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●市集中售賣煽暴物品。
fb截圖

●活動設有護理教學體驗區。
香港文匯報記者 攝

●不少求職者到場了解行業情況。
香港文匯報記者 攝

●高伯
香港文匯報記者 攝

●張小姐
香港文匯報記者 攝

●零食店負責人何生
香港文匯報記者 攝

●●消費券今天發放消費券今天發放，，昨天已有不少市民昨天已有不少市民
趁周六到大型商舖揀選心頭好趁周六到大型商舖揀選心頭好。。

香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

▲▲冼女士冼女士

▲▲張小姐張小姐


